

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

variaciones en sus indicadores de suficiencia patrimonial y se mantuvieron con buena solvencia durante el segundo trimestre del año, en comparación con los primeros tres meses. Según los últimos datos de la Superintendencia General de Entidades Financieras (Sugef), con corte a junio de este año, los bancos públicos y privados, las entidades financieras y las cooperativas de ahorro y crédito conservaron niveles sólidos de capital. Las cifras de la Sugef con corte a marzo de 2025 ya mostraban que el sistema se mantenía por encima del nivel mínimo regulatorio de suficiencia patrimonial. El Índice de Suficiencia Patrimonial (ISP) es un indicador que mide la solidez del capital de las entidades de intermediación financiera y su capacidad para enfrentar los riesgos derivados de sus actividades. La regulación establece una relación mínima entre el patrimonio y los activos de la entidad, la cual se mide mediante este indicador. En Costa Rica, dicha relación determina que el capital base debe ser, al menos, del 10 % de los activos ponderados por riesgo. Esto aplica para bancos, empresas financieras no bancarias, entidades autorizadas del Sistema Financiero Nacional para la Vivienda (SFNV) y cooperativas de ahorro y crédito. A junio de 2025, el ISP promedio alcanzó un 18,86%, cifra que refleja solidez, con una holgura de 8,86 puntos porcentuales sobre el límite regulatorio del 10%, que marca la suficiencia mínima. Fuente: CR HOY. https://crhoy.com/entidad

Economía. Las entidades financieras registraron ligeras Turismo. Costa Rica recibió 2,2 millones de turistas en los primeros nueve meses del 2025 (de enero a setiembre). El 85% viene de 10 países, especialmente de uno que representa más de la mitad. Ese último país de origen es Estados Unidos, de donde provinieron 1.257.249 turistas, lo que representa prácticamente el 55% de los visitantes a las playas, bosques y demás atracciones costarricenses. Le siguen Canadá, México y Nicaragua. En cuanto a países de Europa, figuran entre los primeros diez Alemania, Francia, Reino Unido y España. El top 10 lo cierran dos países centroamericanos: Panamá y Guatemala. Canadá representa casi el 9% y los demás no superan el 3,3%. El ingreso de turistas a Costa Rica volvió a caer en los primeros meses del 2025, en comparación con el mismo periodo del año pasado, según las estadísticas del Instituto Costarricense de Turismo (ICT). La disminución fue de un 2,2%. El país de origen con la reducción más grande fue Francia, con un -8,9%, seguido del Reino Unido, con -5,8%. Sin embargo, por cantidad de personas, la mayor caída se produjo en los visitantes de Estados Unidos. Aunque en este caso la baja fue de un -2,4%, esta equivale a más de 31.000 personas. Costa Rica atrae millones de turistas gracias a su naturaleza, lo que incluye playas, volcanes y bosques. El país dispone de 30 parques nacionales, que independientemente de su clima, atracciones y ubicación geográfica, prometen una experiencia inmersiva en la biodiversidad del país. Fuente: La Nación. https://www.nacion.c

NOTICIAS INTERNACIONALES

Canadá. La tasa de inflación anual aumentó a 2,4% en setiembre, por una menor disminución en los precios de la gasolina en términos anuales en comparación con el mes anterior y un aumento en los precios de los alimentos. El informe es el dato más importante que se publicará antes de que el Banco Central se reúna para su próxima decisión de política monetaria, economistas lo seguirán de cerca para evaluar cuándo el Banco Central podría volver a recortar las tasas. Analistas habían pronosticado que la inflación anual aumentaría al 2,3% en setiembre desde el 1,9% en agosto. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/amer

México. La tasa de inflación anual probablemente se desaceleró en la primera mitad de octubre, lo que respalda las apuestas de que el Banco Central continuará recortando su tasa de interés de referencia hasta fines de este año. El pronóstico de analistas sugirió que la inflación anual probablemente bajó a 3,7% en el período, después de cuatro quincenas consecutivas de aumentos. El mes pasado, Banco Central recortó su tasa de interés de referencia por décima vez consecutiva, dejándola en 7,5%. Se espera que la junta directiva del Banco Central considere nuevos recortes en el futuro. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/

Estados Unidos. La administración impuso aranceles del 25% a las importaciones de camiones medianos y pesados, así como un arancel del 10% a los autobuses, al tiempo que extendió una suspensión arancelaria clave para los fabricantes de automóviles estadounidenses. Trump firmó una proclamación que impone aranceles a camiones y autobuses a partir del 1 de noviembre; también había anunciado previamente planes para imponer gravámenes a los camiones. La administración implementará una nueva exención para fabricantes de motores de vehículos y camiones en Estados Unidos, similar al programa de compensación vigente, aunque su aplicación no será inmediata. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/mundo/estados-unidos/

EMISORES

Petrobras. La agencia ambiental de Brasil, Ibama, dio luz verde Los precios del petróleo subieron al aliviarse las a la petrolera estatal Petrobras para realizar investigaciones exploratorias mediante la perforación de pozos en la región de Foz do Amazonas, cerca de la desembocadura del río Amazonas, cinco meses, dijo Petrobras, añadiendo que por el momento no producirán petróleo. El área, en aguas profundas frente a la costa del estado amazónico de Amapa, se considera la frontera petrolera más prometedora de Petrobras y comparte geología con la cercana Guyana, donde Exxon Mobil está desarrollando enormes campos. Petrobras pretende obtener más información geológica a través de la investigación exploratoria y evaluar si hay petróleo y gas en el área a escala comercial. En un comunicado del lunes, Petrobras dijo que había cumplido con los requisitos establecidos por Ibama, "cumpliendo plenamente ambiental". licenciamiento Fuente: proceso de Reuters. https://www.reuters.com/business/energy/brazils-pet

MATERIAS PRIMAS

preocupaciones sobre un mercado sobreabastecido y la disputa comercial entre Estados Unidos y China, los dos principales consumidores de petróleo. Los futuros del crudo Brent subieron informó la empresa en un comunicado el lunes. Se espera que 33 centavos, o un 0,54%, a 61,34 dólares por barril a las 11:50 las perforaciones comiencen de inmediato y duren alrededor de GMT. El contrato del crudo WTI estadounidense para entrega en noviembre, con vencimiento el martes, subió 54 centavos, o un 0,9%, a 58,06 dólares. Los precios alcanzaron su nivel más bajo desde principios de mayo debido a las preocupaciones sobre el exceso de oferta y la desaceleración del crecimiento económico como resultado de una escalada en la disputa comercial entre Estados Unidos y China y la OPEP+ impulsando planes para agregar más petróleo al mercado. Tanto el West Texas Intermediate como el Brent pasaron a una estructura de contango, lo que significa que los precios actuales del petróleo son más bajos que los de entrega futura, una señal de que hay abundante oferta en el corto plazo y que la demanda está disminuyendo. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/busi

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

499,97 Compra Venta 505,30 Monex* 504,60 Variación 1,64 diaria

Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 3.83% Variación -0,02 semanal **TED** 2,99% Variación -0,07 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

4,00% **FED** 4,25% Sofr 6m 4,35% **Prime Rate** 7.25%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,41 30 días 2,42 Último año 2,59

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2,85

30 días 2.90

Último año 3,25